
@洛阳日报
【热点速读:排队近300米长，有人要彻

夜排队，洛阳理工学院图书馆一座难求】9月
1日6时，有网友发布一条关于洛阳理工学院
学生排队占座的微博，引来网友转发、关注。
关于占座的话题，也引发了大家的讨论。（本
报9月3日04版报道）

@zzu强明阳（新浪微博粉丝）
占座常见，在学校看到的有过之而无不

及，这届的考研人还在考场答题，新一届的考
研大军就守在教室外面开始准备占位子，考
试期间图书馆、自习室爆满。

对于这种现象，要辩证看待。如果只是占
用一两个位子，且使用频率较高完全可以接
受，这也是校园文化的一种表现，总好过自习
室没人吧。如果占位子过多，自己又不常去，

就是对资源的浪费，这种行为不值得提倡。
@洛阳市第二中学（新浪微博粉丝）
教育资源短缺问题的确值得我们关注！

我就不过多吐槽了，孩子们这样做都是为了
有一个好的环境专心备考，作为局外人只希
望国家在经济发展的同时，也能让相应的配
套教育设施跟进，毕竟百年大计教育为先！

@平安洛阳-老城派出所（新浪微博粉
丝）

大学时，为准备各种考试，都有经历过
吧！只是对考研的人来说这场“战争”更持
久……

@旋转的木马没有翅膀（新浪微博粉
丝）

以为是天方夜谭，现在的大学生这么爱
学习了？话说我们上大学那会儿，自习室真

的不是用来学习的。再说若真是用来学习在
哪里都可以的啊，没必要非得挤到自习室吧。

@夏之辉豆（新浪微博粉丝）
看来现在学校资源短缺，就没个可以安

静学习的地儿？我们以前每个班有固定教
室，教室10点熄灯后还有公共阶梯教室。

（感谢“@洛阳老酒”对本栏目的大
力支持，以上网友每人获得价值 128 元
的洛阳老酒 1瓶。下期话题，出自本报9
月 5 日 05 版报道《爱开小处方的“平价
医生”》。您遇到过爱开几元钱小处方、
经常深夜被居民随叫随到的社区门诊医
生吗？您对此有何看法？欢迎关注“@
洛阳日报”，根据相关话题预告畅所欲
言，只要言之有物，一经刊发，您将有奖
可拿哦。）

本报讯（记者 马毓鋆 通讯员 刘杰）
昨日从市体育局获悉，在5日下午举行的
第十二届全运会射击项目男子25米手枪
速射比赛决赛中，河南队洛阳籍选手王夏
芃以19中的成绩，获得第三名。

“32 岁的王夏芃是名老将，目前为省
队队员。从洛阳到省队我一共带了他 10
多年，技术过硬、能力强是他的特点。”王夏
芃的前教练李志松说，因其他原因王夏芃
在以往比赛中一直未能打出理想成绩，本
届全运会取得第三名的成绩实属不易。

4日，河南队在全运会上获得女子10
米步枪团体冠军，队员中除了张玥，还有一
名洛阳籍选手、今年20岁的马绽蕾。“与同
年龄段运动员相比，马绽蕾的运动轨迹算
是一个‘奇迹’。”马绽蕾的启蒙教练毛晓泉
说，一般情况下运动员的运动生涯轨迹是
先在基层接受训练，然后通过选拔等方式
进入省队，最后才是进国家队。而马绽蕾
进入省队前，作为青奥会备战队员接受集
训，后来越过省队直接被选拔进国家队，这
在全国也很罕见。

获男子25米手枪速射比赛第三名

洛阳射击选手王夏芃
全运会创佳绩

本报讯（记者 李岚）无偿献血，无上光
荣。为了提高市中心血站的血液保障能力，
挽救更多人的生命，昨日洛阳日报报业集团
的104名员工伸出了援助之手。

昨日 8 时 30 分，在新区报业大厦，洛阳
日报报业集团行政部门的员工排队等候，井
然有序地参加体检、验血、采血；当日下午，采
编部门的编辑、记者也加入了无偿献血队
伍。市中心血站统计数据显示，当日共有
104人参加无偿献血，总献血量41200毫升，
是目前市区文明单位中献血人数最多、献血
量最多的单位。

近年来，我市的无偿献血工作取得了长足
发展，组建了37256人的固定无偿献血队伍，1
万多人的机采血源队伍，机关、部队、企事业等
140多个单位组成的应急献血队伍以及1000
余人的稀有血型献血队伍，先后8次获全国“无
偿献血先进城市”光荣称号。然而，我市临床
用血量也持续攀升，2012年临床用血量达32
吨，平均每天需要有近300人参与献血才能保
障临床需求，供需矛盾日益显现。为此，市文
明办和市献血办近日联合下发了《关于在全市
各级文明单位开展无偿献血活动的通知》，旨
在发挥各级文明单位在无偿献血工作中的示
范带头作用，带动更多的社会团体和企事业单
位加入到无偿献血行列中来。

获悉此消息后，洛阳日报报业集团率先
报名，成为我市首批参加无偿献血的文明单
位之一。市中心血站站长吕运来表示，此举
彰显了洛阳日报报业集团强烈的社会责任
感，无愧于“市级文明单位”的光荣称号。平

常记者们不辞辛劳，深入一线挖掘新闻线索，
宣传无偿献血典型事迹和先进人物，为传递
正能量营造了良好的舆论氛围；这次采编人
员又身体力行，加入无偿献血的行列，体现了
良好的社会公德和职业道德。

“我市临床用血量逐年增加，偶尔会发生
结构性、季节性血液供应紧张状况，但是从来

没有闹过‘血荒’。这和《洛阳日报》《洛阳晚
报》主流媒体的积极引导有很大关系。”吕运
来说。

为了方便更多的市民加入到奉献爱心的
行列中，市中心血站针对单位和团体提供上
门采血服务，有意者可拨打电话 62319828
进行预约。

热血不只写春秋
更为洛城添义举

昨日，洛报集团组织员工无偿献血，104人献血41200毫升，
目前在市区文明单位中献血人数最多、献血量最多

在市工商局注册登记科副科长李志抗
的办公桌上，除了一摞摞厚厚的企业注册
登记材料、企业登记管理法律法规文件汇
编以及工商行政管理法律全书，就是“便民
服务卡”和“服务联系卡”，卡上详细注明服
务事项及他本人的办公地址、邮箱和联系
方式。接受采访时，手机不断响起，他就在
电话里反复向企业负责人解释相关政策。

今年43岁的李志抗原先在学校任教，
1993年被工商系统招录为公务员。2002
年，他通过了法律本科毕业考试，还考取了

“公职律师”证书。2003年，他被安排到市
工商局法制科工作，2011年2月至今任注
册登记科副科长，负责企业变更登记、注销
登记的业务审核。

自2011年2月以来，李志抗审批的变更
登记业务有4732项，算下来，平均每个工作
日办理6项以上。一项审批业务的材料少则
十几页多则几十页，要审核的内容包括注册
资本金、法定代表人资格、经营范围等，至少
有8种。这些数字背后凝聚着李志抗的汗水。

“企业的各种材料经审核批准后，就可
以颁发营业执照。如果把关不严，让条件

不合格的企业进入市场，就会扰乱市场经
营秩序，给社会的发展带来隐患。”李志抗
说，“因此，一定要保证企业注册登记合理
合法，进入市场后他们才能够承担法律和
社会责任。”

在外人眼中，李志抗直接负责企业具
体变更登记业务，直接接触企业，是个“肥
差”。但他定下标准：开门办公，不喝企业
一口水，不拿企业一分钱。

采访中，我市某运输公司的负责人前
来找李志抗办理营业执照地址变更业务。
该负责人告诉记者：“李科长对每个人都很
热情，每次都把业务介绍得很清楚，不会让
人多跑冤枉路。而且他公事公办，从来不
搞特殊化、人情化。”本报记者 王晓丹 通
讯员 朱一民 赵梅香 文/图

近日，伊川县地税局举行“人民满意的
公务员集体”示范点授牌仪式。这是伊川
县首个“人民满意的公务员集体”示范点。

近年来，伊川县地税局转变观念，从管
理型机关向服务型机关转变：从细节上完
善服务“优质化”，把爱心服务、细心服务、
责任服务等理念贯穿工作始终，坚持以纳
税人“高兴不高兴、满意不满意、答应不答
应”作为工作的出发点和落脚点；从管理上
做到服务“流程化”，关注每一个使纳税服
务工作运行不流畅的细节，优化业务流程；
从责任上保证服务“法治化”，对执法环节

中可能出现的过错行为进行梳理，量化责
任追究，铲除“人情税”“关系税”滋生的土
壤。

该局还与共青团伊川县委共同启动
“微公益 大未来”计划，向学校捐赠3000
余本图书及体育器材、电脑等，建设“微笑
吧”，关爱留守儿童；组织“文明交通志愿者
服务队”，走上街头宣传税收法律、法规和
政策；和县委宣传部、县文广新局等单位联
合开展“文明创建进社区、进农村”活动，慰
问空巢老人，免费为小区群众体检。

（鞠丽喜）

伊川县地税局被评为
“人民满意的公务员集体”示范点

李志抗（左）为企业负责人讲解政策

李志抗：
甘做企业发展的“勤务兵”

无偿献血活动现场 记者 刘冰 摄
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核心提示

洛阳市是河南省林业大市，林地面积1189万亩，
占全省林地面积的1/7。经过6年多的努力，我市集
体林权制度改革主体改革基本完成，并在林权管理服
务中心建设、林业专业合作组织建设、林下经济发展、
森林保险和林权抵押贷款等方面取得了一些成绩，积
累了一些经验，在全省林改工作中起到了很好的带头
和示范作用，得到了国家林业局和省林业厅的充分肯
定。

我市自2007年开展集体林权
制度改革试点工作，2011 年基本
完成了以明晰产权、确权发证为主
要内容的主体改革。

去年以来，我市在巩固主体改
革成果的同时，积极探索，不断推
进以林权管理服务机构建设、金融
财政扶持政策、农民林业专业合作
社发展为主要内容的深化改革工
作，大力发展林下经济，促进农民
增收，提高森林资源利用率，努力

实现“农民得实惠、国家得生态”的
目标。

确权发证顺利推进

此次集体林权制度改革工作
涉及我市 8 县 1 市 4 区，纳入林改
范围的集体林地 1010 万亩。目
前，全市已完成林权发证 1002 万
亩，占总面积的 99%，比省定指
标高出 9 个百分点；林权登记合

格率 97%，比省定指标高出 2.2
个百分点；集体林地家庭承包率
达 到 84% ，高 于 省 定 70% 的 目
标。

林权管理服务体系
初步形成

针对集体林权制度主体改
革后出现的“林权主体多元化、
经营主体分散化、林权交易市场
化、产权变更经常化”的特点，
为更好地管理和盘活森林资源，
我市在嵩县、洛宁、栾川等 7 个
县（市）成立了林权管理服务机
构，为规范林地流转、开展森林
资源评估等提供了平台，为林改
的持续深化奠定了基础。

据统计，自 2012 年以来，全
市共完成林地流转 675 起，流转
面积 102.9 万亩。栾川县林业局
遵照“公开、公平、公正、出价高
者得”的原则，以超出林农预想
的价格，成功拍卖了陶湾镇肖疙
瘩村、秋扒乡小河村和潭头镇大
坪 村 3 个 行 政 村 的 406 宗 2.18

万亩林地，拍卖总成交额 115.6
万元。

农民林业合作社
发展势头喜人

为促进林农增收致富，提高林
产品竞争力和抗风险能力，市林业
局制定了《农民林业专业合作社发
展和提升意见》,在分析农民林业
专业合作社发展现状的基础上，明
确了发展农民林业专业合作社的
指导思想、目标和保障措施，取得
了较好成效。

截至目前，全市共有各类农
民林业专业合作社 533 家（其中
2012 年以来新发展 91 家），占全
省总数 2897 家的 18.4%，入社户
数 3.1 万户。按照其经营类别来
分 ：一 是 从 事 林 下 经 济 的 348
家，占全市总数 533 家的 65.3%；
二是从事经济林种植与营销的
102 家，占 19.1%；三是从事苗木
花卉的 45 家，占 8.4%；四是从事
林产品加工与服务的 38 家，占
7.1%。

林下经济方兴未艾

为加快林下经济发展，实现
“不砍树能致富”的目标，市林业局
组织相关县（市）区，用1个多月时
间编制了《洛阳市 2013 年—2015
年林下经济发展规划》，按照“宜养
则养、宜种则种、因地制宜”的发展
思路，大力发展林下经济。

据统计，今年以来，全市新发
展林下经济 86.29 万亩，其中，林
下种植 21 万亩，林下养殖利用
8.19万亩，相关产品采集加工涉及
林地面积13.32万亩，森林景观利
用 43.78 万亩，上半年实现产值
14.42亿元。

开展森林保险试点
促进林权抵押贷款

2012年7月，全省公益林森林
保险试点工作正式启动，市林业局
按照省林业厅统一部署，大力开展
森林保险宣传发动工作，林权所有
者对森林保险有关政策有了深刻

认识，积极参与，全市 410 万亩公
益林全部参保，占全省参保公益林
总面积的18.63%，公益林每亩保费
1元，由中央财政和省财政各补贴
50%。今年5月，我市530万亩商
品林被纳入省商品林森林保险试
点范围，占全省试点总面积963万
亩的 55%。商品林每亩保费平均
2.1 元，保费总投入 1100 多万元，
中央财政承担30%，省、市、县财政
共承担40%，其余30%由林农和林
业企业负担。

为积极推进林业投融资体制
改革，市、县林业部门和相关金融
部门相互支持、相互配合，加大对
林业贷款扶持力度。据统计，截至
今年6月，全市林权抵押贷款4676
万元，抵押林地11万亩。

下一步，我市林业将高举“生
态和民生”两面旗帜，继续深化集
体林权制度改革，强化林权管理
服务，大力发展林业合作组织和
林下经济，开展林权抵押贷款等，
为广大林农提供优质、高效的服
务，为实现生态文明做出应有的
贡献。 （金志锋）

深化林权改革 建设民生林业

公共资源，
莫再为“占”而“战”


